
 
 
 

 
Anfrage an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 

 
in der Gemeinderatssitzung vom 09. Mai 2019 

eingebracht von Nikolaus Swatek 
 

 
Betrifft: Trauungen abseits des Standesamtes 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Siegfried Nagl, 
 
 
in Graz ist es möglich sich abseits des Standesamtes trauen zu lassen. Die Stadt spricht 
hierbei von Exklusivhochzeiten, die nur auf der von der Stadt Graz ausgewählten Orten 
stattfinden können. Für die Bestimmung dieser Orte, scheint die Stadt Graz an eine externe 
Agentur ausgelagert zu haben.  
 
1. Wie viele Exklusivhochzeiten fanden in den Jahren 2016,2017,2018 in Graz statt? 
  
2. Wie werden in Graz Standorte für Exklusivhochzeiten festgelegt? 
 
3. Warum übernimmt diese Aufgabe eine externe Agentur? 

 
4. Wie wurde diese Agentur ausgewählt? 

a, Gab es eine Ausschreibung? Wenn ja wann und wie sah der Anforderungskatalog 
aus? 

 
  

 

 


